



osidad y filantropía en favor de los pobres de aquella provincia

Ha presentado la renuncia del cargo de director de lavaderos el concejal señor D. Benito Zozaya.

Una comisión del Fomento de la producción nacional de Barcelona ha visitado al general Beranger para darle gracias por haber adjudicado a la Maquinista Terrestre la construcción de dos juzgos de máquinas para los cruceros de 7000 toneladas que ha de botarse en los arsenales del Estado.

TRIBUNALES

Ante el tribunal del Jurado, sección primera, se ha visto ayer la causa seguida contra H. C. P., por supuesto delito de robo cometido en el Colegio de San Ildefonso.

El fiscal Sr. Lopez Berges sostuvo sus conclusiones provisionales, calificando los hechos como constitutivos de un delito de robo en casa habitada, de que era autor el procesado.

La defensa, encomendada al Sr. Campuzano, pretendió la absolución del acusado. Después del resumen del presidente, señor Illana, se retiraron los jurados a deliberar.

Es completamente inexacto que al fiscal Sr. Lavin se le haya exigido por nadie que modificase el dictamen formulado en el expediente gubernativo incoado con motivo de la cuestión Sanchez Bedoya-Castro.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Lisboa, 23 n. (Recibido el 24). El periódico El Dia dice en su número de hoy que son inexactas todas las noticias publicadas respecto a supuestos conflictos en Mozambique.

Añade que los últimos refuerzos de material de guerra enviados y los que en la actualidad se están organizando, responden a las necesidades normales militares y navales de aquella provincia ultramarina.

Lord Salisbury asistirá el día 10 del próximo mes de noviembre al banquete que en honor suyo dará el nuevo lord corregidor de Londres en el palacio del Ayuntamiento de la City.

La colonia francesa de esta capital obsequió anoche con un baile de gala a los oficiales de la escuadra anclada en este puerto.

La fiesta resultó muy espléndida, habiendo contribuido más y más al éxito de la misma la asistencia de las demás colonias extranjeras.

Berlin, 23. Las últimas noticias recibidas de Viena niegan que el Sr. Kalnoky asistirá a la conferencia de los Sres. Caprivi y Crispien, a pesar de que algunos periódicos siguen manifestando la opinión contraria.

Oficialmente se desmienten los rumores de que se haya ordenado una inspección en las guarniciones militares de esta ciudad, por temor de que pueda alterarse la disciplina del ejército.

En el discurso pronunciado en Edimburgo por el jefe del partido liberal inglés, Sr. Gladstone, este manifestó que tenía la seguridad de que en las próximas elecciones su partido tendría mayoría en la Cámara de los Comunes.

Al hablar del problema social, solo admitió el principio de la disminución de las horas de trabajo respecto de los mayores de edad, no aceptando para los de-

más obreros la pretensión del partido socialista.

Buenos Aires, 24. (Servicio especial de la Agencia Fabra.) Precio del oro según la cotización de la Bolsa de ayer, 234.

Londres, 24. Según un despacho de Washington recibido esta madrugada, circulaba allí el rumor de que la causa del relevo del señor Murruga, ministro de España, fue un desacuerdo entre dicho diplomático y el secretario de Estado Sr. Blaine.

Londres, 24. Al decir del Sr. Gladstone, la mayoría que tendrá el partido liberal en las próximas elecciones puede calcularse de 80 a 90 votos.

El jefe del partido liberal cree que sus ideas han ganado mucho terreno en Inglaterra, particularmente durante estos últimos meses.

La cuestión de las huelgas en Francia continúa en el mismo estado. La compañía de las minas de Carvin se muestra firmemente decidida a resistir, declarando que no volverá a dar jamás trabajo a los principales promovedores de la huelga.

El periódico L'Eclair publica hoy una interesante conversación del ex ministro y conocido economista Pouyer Quartier, acerca de la cuestión de los tratados de comercio.

Interrogado dicho señor sobre si la renovación de los tratados de comercio de Francia con las demás naciones podría dar lugar a la anulación del artículo 11 del tratado de Francfort, contestó en estos términos:

«Francia tiene completa libertad para renovar ó no los tratados de comercio. Alemania nada tiene que ver en este asunto.

«Alemania añadió—no puede prescindir del indicado artículo del tratado de Francfort.

«Si apelase a semejante acto equivaldría a una declaración de guerra.»

Londres, 24. Se asegura que el marqués de Salisbury aprovechará el banquete del lord corregidor de Londres para contestar estensamente al discurso pronunciado en Edimburgo por el Sr. Gladstone.

Se atribuye importancia a las conferencias que el ministro de Francia en Marruecos, Sr. Patenotre, ha celebrado con el ministro de Negocios extranjeros.

Se asegura que dicho diplomático ha puesto a éste al corriente de la situación en que se encuentra aquel imperio. Se añade que el gobierno se mantendrá en la política del statu quo.

El almirante Dnperre, que manda la escuadra francesa surta en este puerto, ha salido hoy para el Cairo con objeto de visitar al Jefe de Egipto, quien según se cree, vendrá aquí a devolver la visita á dicho general.

Hoy reina tranquilidad en esta capital. Se va calmando la efervescencia producida por la conducta de la Sublime Puerta respecto del clero griego residente en Turquía, lo cual dió lugar á los tumultuosos sucesos de ayer.

El lenguaje de la prensa contra las autoridades otomanas sigue siendo muy violento.

A juzgar por los datos que publican hoy los periódicos romanos, es cada vez más visible la decadencia de la riqueza pública de Italia.

Durante el pasado mes de setiembre las exportaciones han tenido una disminución de cinco millones de liras (pesetas) y las importaciones de diez millones y medio.

Roma, 24. La Gaceta Oficial publicará esta noche el decreto disolviendo la Cámara de los Diputados.

Otro decreto fijará las elecciones generales para el 23 de noviembre próximo, y las suplementarias (en aquellos distritos donde los candidatos no reúnan mayoría absoluta) para el 30 del mismo mes.

Las Cámaras son convocadas para el 10 de diciembre.

Paris, 24 (3'30 t.). 3 por 100 exterior español, 75-80. Cubas, 802 80. 3 por 100 francés, 94-02.

Se encuentra gravemente enferma la señora madre de la eminente actriz María Tubau.

Cuatro médicos han hecho ayer tarde una difícil operación á la enferma, que cuenta 76 años de edad.

Desearnos muy de veras el restablecimiento de la virtuosa señora.

NOTICIAS DEL TEATRO REAL. Restablecida de su indisposición la eminente artista Sra. Sembrich, hoy ábado volverá a cantar en el régio coliseo la ópera de Donizetti Lucia.

La función corresponde al turno primero. El domingo, para el turno segundo, la ópera de Verdi Otello, en la que tanto se distinguen la señora Tetrizzini, Duret, Battistini, etc.

El martes, primera audición de la ópera de Thomas Amleto, desempeñada por la Sembrich y Sihal y Battistini.

El Resumen ha publicado una serie de preguntas sobre las nuevas construcciones autorizadas á dar.

Pregunta el apreciable colega: «Es cierto que D. Augusto Vila se presenta al concurso, siendo así que no está comprendido entre los autorizados para hacerlo en las bases que publicó en junio la Gaceta?»

Hay un error de apreciación en lo que expresa El Resumen respecto á la proposición presentada por D. Augusto Vila, que si en efecto está á su nombre, lo es en concepto de gerente de la sociedad Vila y Compañía, que es la convocada en la Gaceta.

Otra pregunta: «Es cierto que el Sr. Beranger retiró la firma á un funcionario de su ministerio, fundándose en que era diputado, y el funcionario renunció la investidura electiva?»

No es cierto que el ministro de Marina retirase firma á funcionario ninguno de su ministerio, y lo único exacto es que el diputado á quien alude El Resumen ha renunciado su cargo en uso de su perfecto derecho.

«Es cierto que el representante en Madrid de la casa Vea-Murguía es una persona muy allegada al ministro de Marina?»

No es cierto, pues el Sr. Beranger ni siquiera conoce de vista al citado representante.

Sigue preguntando el colega: «Es cierto que una casa inglesa ha ofrecido hacer el crucero de Cádiz por 8 millones menos que lo presupuesto?»

Es completamente inexacto que ninguna casa inglesa, de poco ni de mucho crédito, haya presentado proposición alguna en ese sentido, ni consta en el ministerio de Marina nada que á eso se refiera. La adjudicación del referido buque fué hecha por la anterior situación, y el actual gobierno, en uso de su derecho, ha exigido á la casa constructora algunas modificaciones para que la construcción respondiera á las condiciones que debe llenar el buque.

Ultima pregunta: «Es cierto que los Sres. Vea-Murguía han asociado á su empresa á unos armadores ingleses?»

El ministro de Marina no tiene para

qué saber eso, ni le consta, y se ha limitado á exigir á los constructores la garantía técnica necesaria é indispensable para que la construcción del buque responda á los sacrificios impuestos al país para la creación de la nueva escuadra.

DE PROVINCIAS ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Bilbao, 24 (12'30 t.). Anoche llegó á esta capital el personal de la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Soler: el sábado debutará con La Tempestad.

El periódico carlista El Vasco ha sido denunciado por un artículo que titulaba «Indulto que no lo es», y en el cual se o-upaba del que se ha concedido á los curas de Elorrio y Castillo de Elejabeitia.

Hace un frío intenso.—Coll. Cádiz, 24 (9'40 m.). A las siete de esta mañana ha llegado á este puerto el vapor correo Ciudad de Cádiz, procedente de Buenos Aires y Montevideo, sin novedad.—A.

Irun, 24 (9 m.). Con dirección á Santander salió en el tren expreso la duquesa de Medina Sidonia.

Ayer, en el tren mixto, marchó la escolta real al mando del marqués de Sotomayor.

Esperábase hoy la llegada á la capital de la compañía de zarzuela que dirige don Francisco Soriano y ha de actuar en el teatro Principal desde 1.º de Noviembre.

Vientos fríos. Barómetro, 771'88.—Córdoba.

Murcia, 24 (11 m.). La epidemia no aumenta. Desde las siete de la noche anterior han ocurrido 2 invasiones en la ciudad, una en el cuartel de la guardia civil. Detenciones, 4 de los anteriormente atacados. En el Hospitalillo quedan dos enfermos.

La conducta del gobernador en presencia de la Academia es muy elogiada. Ha descendido notablemente la temperatura.

En Alcantarilla han ocurrido 3 invasiones y una defunción. La tranquilidad empieza á renacer.—Frutos.

Valencia, 24 (12 t.). Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido dos invasiones y una defunción en el hospital de San José.

Dada la rapidez con que la epidemia decrece, en breve se desmontarán los lazaretos de la Pechina y Monte Olivete.—Ferrando.

Vitoria, 24 (3'50 m.). El Ayuntamiento ha repartido profusamente una hoja dirigida al pueblo vitoriano y en la que además de dar cuenta de lo ocurrido entre esta corporación y la junta de Bellas Artes, contesta al manifiesto publicado por dicha junta el día 22.

Las principales conclusiones del manifiesto del Ayuntamiento son las siguientes: Que al construir el municipio la nueva escuela de Artes y oficios, la junta de la misma se comprometió á coadyuvar con sus fondos, que se negó á entregar cuando la fueron reclamados y eludiendo después el compromiso contraído.

Que el secretario y el tesorero se negaron á entregar los fondos y la documentación y que una junta, cuyo personal es rómora para llenar obligaciones contraídas, debe ser removida.

Termina manifestando que el Ayuntamiento está decidido á defender su prestigio sin consentir que se menoscaben sus facultades y prerrogativas.

La nueva junta de Bellas Artes tomó posesión anoche. Las protestas de la junta destituida radican en la Diputación provincial.—El correspondiente.

Zaragoza, 24 (8'15 m.). Ha llegado el Sr. Moret, acompañado de su familia, y se hospeda en el hotel

del Universo. Aguardaban en la estación las juntas directivas del Ateneo mercantil y comité filomusical. Moret ha manifestado á sus amigos el deseo de no ocuparse en asuntos políticos, dejando estas para cuando venga el Sr. Sagasta.—Fondevila.

Zaragoza, 24 (4'50 t.). El Sr. Moret, acompañado de comisiones del Ateneo y círculo Mercantil ha visitado la antiquísima Torre Nueva y las afueras de Zaragoza, complaciéndose en contemplar el hermoso panorama de la población y la campiña. También ha visitado la Universidad, quedando muy complacido en todas partes de los obsequios que se le dispensan.—Fondevila.

Barcelona, 24 (4 t.). Interior, 4 por 100, 76-75. Exterior, 4 por 100, 78-15. Amortizable, 4 por 100, 88-80. Cubas 1886, 102-87. Colonial, 63 85. Nortés, 77 95. Almansas 122 25. Francias, 33-05. Orenses, 19 80.—Cabanellas.

Mejor enterados, debemos rectificar la noticia que anteaer dimos respecto á la no asistencia á clase de algunos alumnos que concurren al instituto de San Isidro. La causa fué debida á no haber podido verificarse, por motivo fundado, una de las clases correspondientes á la facultad de Ciencias, cuyos alumnos se reunieron en numeroso grupo sin otro objeto que dirigirse alegremente á presenciar las carreras de caballos.

El inspector de Administración Militar general Sanchez ha dispuesto la vacunación de todo el personal que sirve á sus órdenes y de las familias de los funcionarios que lo soliciten por médicos de Sanidad militar.

LITERATURA Y ARTES. Hoy sábado se verificó en el teatro de la Zarzuela la segunda función de la temporada con el interesante melodrama El soldado de San Marcial.

Mañana domingo se dará la primera función de tarde, poniéndose en escena el aplaudido melodrama La huerfana de Bruselas y el juguete en un acto El señor de Zaragoza. Se admiten encargos en contaduría para estas funciones.

El domingo, á las cuatro y media y ocho y media de la noche, habrá en el Circo de Colón dos grandes y variadas funciones gimnásticas, cómico-acrobáticas y pantomímicas.

La aplaudida cantante sarracina de Araceli Aponte ha sido contratada muy ventajosamente con destino al teatro Principal de Valencia, para cuya capital saldrá en el correo de mañana.

La sociedad de Cuartatos que dirige el Sr. Monasterio empezará sus sesiones de música clásica, en el Salon Romero, el próximo mes de noviembre, según tiene por costumbre, siendo la primera de ellas el viernes 7 de dicho mes.

Entre las obras nuevas que se propone ejecutar y tiene ya en estudio, figura un quinteto para piano é instrumentos de arco, de Nawratil, autor completamente desconocido de nuestro público; un trio, de Schubert, y un cuarteto del gran Beethoven, una de las últimas y más colosales concepciones de aquel genio inmortal.

La comisión provincial ha acordado adquirir tres cines de pabellones hospitalarios para 140 enfermos cada uno con los servicios correspondientes, cuyos hospitales se instalarán en el barrio de Salamancas, zona Sur y Moncloa, prometiendo dejarlos instalados, según compromiso adquirido por la casa constructora, en el término de treinta días el primero y de sesenta los dos restantes.

Con dichos pabellones, que constituyen un total de 440 camas, la comisión consi-

evolencia ni por gozarse en el sufrimiento ajeno, sino por un sentimiento de celos que cada día iba haciéndose en él más intenso, por odio hacia todo lo que pudiera aproximarse á aquella mujer sobre la cual había perdido Mauricio todos sus derechos, á aquella que él llamaba su Diana, hoy transformada en esportista de Brioules, y á quien hubiera matado antes que verla estar en poder de un amante ó de un marido. «¡Si, matado!» De vez en cuando germinaba esta idea en su cerebro enfermo. Desde que su amigo Soemes le dejó entrever, aunque con la salvedad de considerarlo como poco probable, que Diana podría llegar á ser esposa de Máximo de Boistrudan ó de otro cualquiera, la pasión que Fandoise trataba en vano de ahogar habíase desbordado más vehementemente, mezclada á un sentimiento egoísta que no había experimentado hasta entonces. Como marido de Diana, había tenido en ella una fe tan grande y estaba tan seguro de ser lealmente amado, que jamás cruzó por su cerebro ni una sombra de celos. Desconocía esa enfermedad casi vergonzosa que el hombre ni aun se atreve á confesar y que no deja un instante de reposo á sus víctimas; ese delirio que nos hace ver rivales por do quiera, alegría de nosotros el sueño, nos conduce á los actos más extravagantes, nos obliga á perseguir las huellas de la mujer amada como un sabueso sigue la pista del orzuz, si bien ocultando en las sombras un espionaje que nos humilla y envilece á nuestros propios ojos. Podía hacer á Diana la justicia de no haberle dado jamás motivo, ni aun leve pretexto, para odiar de su lealtad. Y ahora, ante una sola frase de su amigo, habíase desvanecido aquella seguridad, y al dolor de haber perdido á tan adorable criatura, agregábase el terror de verla en poder de otro. La ley le imponía el deber de someterse, pero temeroso de que era para él insoportable y su razón se rebelaba contra ella, ¿podían la ley ni los hombres hacer que Diana no hubiese enagajado por un acto espontáneo su libertad, y que no hubiese dado á Mauricio derechos sobre ella? No le había ella misma empujado su palabra de ser suya para siempre? Fandoise, como católico, había sido educado bajo aquellos principios. El matrimonio indisoluble, el hombre y la mujer unidos para siempre, por toda la duración de su existencia, y aun más allá, en las profundidades infinitas del porvenir... Esto es lo que él entendía, esto lo que debía ser y lo que sería á todo trance. En la intimidad de sus amores, no le había repetido Diana mil veces estos juramentos? No había jurado ser siempre suya? En el primer momento de sorpresa, á raíz de su falta, habíase sometido Mauricio á su voluntad, pero lo había hecho por un movimiento espontáneo, con la secreta esperanza de blandir la por medio de aquella sumisión, por aquella abdicación de sí mismo, por aquella prueba irrefragable de cariño y desinterés. Habíase condescendido al destierro, á la privación de un bien tan querido y siempre ardientemente deseado; pero de esto á cederle á un rival, había una distancia inconmensurable.

Ante esta mera hipótesis, hervía en sus venas la sangre, golpeándole las sienes como un martillo. Un furor concentrado hacia temblar todo su cuerpo. «¡No, era imposible!» A contar desde aquel día y desde el instante mismo en que aquella idea, aquel terror, se había enseñoreado de su cerebro, hizose más sombrío y exasperado su agitación. Asediado de fantasmas, procuraba alejarlos de sí, yagando durante la noche por el campo en medio del frío y del silencio, y de día imponiéndose la tarea de dirigir personalmente á los trabajadores, abriendo surcos en la tierra, enterrando las vides en los hoyos recién abiertos y podando las que ofrecían mayor exuberancia de vegetación. Y así, fatigando sus músculos en un trabajo rudo y constante, lograba algunas horas de sueño, durante el cual olvidaba al menos sus pesares, y mejor inspirado al despertar, se decía á sí mismo que obraba con poca justicia atribuyendo á la señorita de Brioules proyectos en completo desacuerdo con su carácter. ¿Cómo era posible que pasase de los brazos del hombre por ella elegido á los del mismo á quien había rechazado primero, cual si se tratara de una mozneta sin pudor? ¡No era creíble! Todos los días esperaba noticias de su amigo Soemes ó de Balazé, creyendo, al abrir las cartas, encontrar en ellas algunos detalles referentes al único asunto que verdaderamente le interesaba. Y sus camaradas de todo le hablaban menos de Diana y sus proyectos. Extendíase con prolijidad en darle cuenta del estado de las alquerías, de las partidas de caza, de las labores efectuadas en sus bosques, de su casa perfectamente cuidada y dispuesta siempre á recibirle; pero de Diana, ni una palabra. Cuando más, una frase escrita como por casualidad: «Los Brioules están en Paris. No se habla nada de boda. Era un rumor sin fundamento.» Y en efecto, ya no se hablaba de la boda. Diana se había expresado con tanta energía al recomendar el silencio que había exigido como condición, que no hubo más remedio que obedecerla. Ya más tranquilo Fandoise, ponía empeño en ocultar sus penas cuando escribía á los dos amigos, así como Soemes y Balazé, comprendiendo el secreto deseo de su opulenta vecina, ponían especial cuidado en ocultárselo á Mauricio. Habría sido éste objeto de desprecio para ellos si se humillase de nuevo ante la mujer que le había rechazado. Y es que juzgaban á Mauricio con arreglo á su propio carácter, en lo cual se equivocaban. Fandoise era de diverso temple que ellos: más delicado, más vibrante, así como Diana era el encanto personificado, toda fuego y toda corazón, fuente de delicias que no podían olvidarse cuando una vez se habían humedecido los labios en su fresca corriente. Era de aquellas á quienes no se ama por un día, sino para toda la vida, á quienes se desea sin cesar cuando se las ha conocido y se las lleva por una eternidad cuando se las pierde.

Y además, hay un poder superior á toda discusión: Fandoise estaba enamorado. Gran fuerza de voluntad necesitaba para luchar contra el sentimiento que le impulsaba á abandonar todo: su casa de minarete morisco, sus viñas en pleno desarrollo, los horizontes color de fuego que descubría desde las eminencias de Sidi-Kheir, y aquel terreno maravilloso que le enriquecía en recompensa de sus afanes y trabajos. Una especie de imán le atraía, salvando las azules ondas del Mediterráneo, hacia aquella otra parte del territorio de Francia donde respiraba la sola mujer que ocupaba su corazón, el único ser por quien lo hubiera sacrificado todo, á quien quisiera ver, abrazar, estrechar contra su pecho, cubrir de besos, y de la cual nadie le hablaba, como si se hubiese fraguado una conspiración en torno suyo para volverle loco, la conspiración del silencio. Agotadas, por último, su paciencia y sus fuerzas, cedió al irresistible deseo de saber algo de Diana y se dirigió á su confidente del círculo, Noel Rougaut, á quien escribió una docena de líneas. Era la primera noticia que sus amigos de Paris iban á tener del prófugo. «¡Mi querido Noel!» «No dejé abandonado á Paris bajo el peso de una tan repentina catástrofe, y tan duramente he sentido sus consecuencias, que había decidido aislarme de los vivientes y condenarme á perpetua reclusión.» «¡Personad mi silencio.» «Era el mutismo de la desesperación y del abatimiento.» «Adoraba—confieso mi debilidad—á la mujer de quien, por una necesidad harto criminalmente expiada, me veía obligado á separarme.» «Tras la tempestad viene la calma.» «Cultivo, como viñador alejado de las mundanas pompas, un terreno magnífico en un país incomparable. Si alguna vez queréis venir á mi Tebaida solera ó acompañado, me dareis una alegría verdadera.» «Recibid expresivos recuerdos del vuestro afectísimo» «Fandoise.»

Envío su carta al correo y esperé la contestación con ansiedad. Seguramente, el capitalista sería más prolijo que Soemes y Balazé en detalles de la vida social. Transcurrido el plazo de ida y vuelta de la correspondencia, recibí la siguiente misiva: «Querido amigo:» «Vuestra carta ha causado en el Círculo el efecto de un aerolito: como que nadie la esperaba. Al cabo de dos mortales años, habíais sido completamente olvidado, cosa que no debe asombraros si tenéis en cuenta la vertiginosa corriente que nos arrastra como guijarros á merced de un río desbordado. Si el mismo Napoleón I, ó Alejandro Magno, ó Demetrio Focasta fueran sepados por la guadaña de la

muerte, á los ocho días no se hablaría de ellos tanto como del globo cautivo amarrado á la plaza del Carrousel ó del último académico que ha largado su correspondiente diccionario. «¡Tan bestialmente se consume la vida, que no queda tiempo ni aun para pensar en los mejores amigos, si estos no se hallan presentes para refrescar nuestra memoria.» «¿Teneis noticias de vuestra familia? Puede dároslas fresquitas.» «La condesa de Brioules disfruta la más completa salud, en la cual no han hecho mella los disgustos. Vuestra esposa parece una rosa abierta. Lastima que se pierda tal tesoro, porque podéis enorgulleceros de que es un tesoro perdido para todos. He tenido la suerte de encontrarla estos últimos días en el paseo de los Ingleses, donde llamaba la atención de la gente. Soportó sin tedio su viudez, pero no dá el menor pretexto á las alusiones de la crónica malévola. La opinión es unánime al juzgarla: un poco caprichosa, pero hermosa como un ángel y sin tanta como Bayardo. Lo que se llama una virtud; Círculo hace tiempo el rumor de un proyecto de matrimonio entre ella y Boistrudan, pero el tal proyecto se desvaneció muy pronto. Boistrudan no dice esta boca es mía; el animal es mudo como un pescado. Es un gentleman completo, un Maquiavelo de frac, con quien no quisiera yo tener un anelo... diplomático, ni de ninguna otra clase, porque figura entre los más aventajados discípulos de Merignac, como sabéis.» «Ya supondréis que se habla alguna que otra vez de vuestro divorcio, porque, dicho sea entre nosotros, Diana es un bocado harto apetitoso.» «De la desventurada Cara Dolei, ni una palabra.» «¡Ingrato!» «Tal vez ignoréis que esa chica os adoraba. No exagero; aquel corazón milanés era de una sensibilidad exquisita, excesiva, tratándose de una bailarina. Traté de reemplazarlo; no hubo medio para ello: encontre una resistencia á macha-martillo. ¡Esperaba que volviérais! Únicamente de aquel trato agradable, á pesar de todo, y lisongero para mi amor propio, saqué en limpio una confidencia: supe que la Dolci conocía á vuestro primo Boistrudan, que le había visto en Florencia y en Roma, que estaban ligados por una buena amistad—amistad me ha dicho,—que en Paris le contaba las peripecias de sus asuntos... Y, hablando para inter nos, no sería imposible que haya oído alguna parte á vuestro rival en el descubrimiento que madame Fandoise hizo tan inoportunamente de vuestras relaciones con la bailarina.» «Mera suposición, porque pruebas, tratándose de un adversario tan ladino, no hay que esperarlas.» «Desde Paris, donde no podía vivir sin vos, salí para Rusia, donde ha hecho las delicias de la sociedad más aristocrática. Asegúrase que se lanzó, por desesperación, en una infinidad de locuras y de escándalos, hasta el punto de haberse resentido su salud. El príncipe Kildoff, uno de vuestros sucesores, me ha asegurado que se verá obligada á renunciar al baile. Lo que nada sabe es donde se encuentra al presente.»

dera que podrá hacer frente a las necesidades sanitarias del presente y del porvenir, sin abandonar sus trabajos de hospitalización definitiva, tan necesaria en esta población.

Mientras duran las actuales circunstancias se ha dispuesto que no se reciban cadáveres del hospital en la clínica de San Carlos, y que a los alumnos se les siga dando la enseñanza de la asignatura por medio de las piezas anatómicas artificiales del museo.

A propósito del proceso que ha vuelto a abrirse con motivo del asesinato de los Niños del Canal, dice que el juez de instrucción, Sr. Fonseca, tiene citados a cuatro individuos del delito, uno de los cuales parece conocido a Tomás Baños antes y después de usar este nombre. Se espera que su declaración arroje datos importantes, si no para el descubrimiento del crimen, al menos para saber algo referente al procesado hoy detenido en las prisiones militares de San Francisco.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID ha celebrado ayer tarde a las tres sesión ordinaria bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San Pedro.

Se dio cuenta de las alteraciones y nuevos nombramientos de directores de los servicios, hechos por el alcalde, quedando enterado de ellos el Ayuntamiento.

Se acordó dar las gracias a la testamentaria del señor marqués de Mudeña por el coche que ha facilitado para la conducción de enfermos.

Quedó enterado el Ayuntamiento de que la alcaldía presidencia había dispuesto se habilitasen las manzanas disponibles del cementerio XX del cementerio de Este para enterramientos de caridad.

El Sr. Martínez pidió se removiera el expediente de obras en la calle de Garcilaso para poder facilitar trabajo a la clase obrera, siendo satisfactoriamente contestado por el Sr. Gayo.

Respecto a limpiezas hablaron con alguna extensión los señores conde de Peñafiel y Simon y Radó.

A consecuencia de una pregunta incidental hecha sobre consumos por el señor Figueroa Torres, usó de la palabra el señor Suarez de Figueroa, comenzando por renunciar todos sus cargos en las comisiones.

Hizo la historia de la renta de los consumos desde que se encargó de la dirección del ramo, a raíz de haber propuesto al alcalde, y éste haberlo aceptado, una reforma y bases para la administración.

Señaló las cantidades de aumento que tuvo la recaudación durante su jefatura, y que fueron de 160000 pesetas el primer mes y 200000 el segundo, más que la obtenida en igual fecha de años anteriores, diciendo además que la baja comenzó a su salida en 20 de setiembre, perdiéndose el día 23 70000 pesetas.

A la vez que reconoce la facultad en el alcalde de nombrar el personal, pero que debe nombrarle bien, no encontrando disculpas cuando se separa a los empleados sin causa alguna que lo justifique, pues equivaldría a que los empleados cambiasen cuando cambiasen también los alcaldes o las situaciones políticas.

Dijo que la renta de consumos está gobernada desde la Cámara del Modelo, donde se encuentra el rey del matute.

Se extendió en largas consideraciones acerca de las vicisitudes del servicio, y concluyó, después de más de hora y media de discurso, reclamando para sí las consideraciones que para los demás se tienen.

El Sr. Rodríguez San Pedro, en medio de la mayor expectación, hizo un brillante discurso contestando a varias de las graves afirmaciones que había hecho el Sr. Suarez de Figueroa, afirmando de una manera clara, evidente y sin que pudiese dar lugar a duda, que estaba dispuesto a ser inexorable con todo aquel que en poco o en mucho faltase al cumplimiento de su deber, del mismo modo que la mejor recomendación sería para él la de la mayor moralidad en su mejor desempeño. (Aplausos.)

El Sr. Suarez de Figueroa se felicitó de lo dicho por el señor alcalde, porque corroboraba sus afirmaciones y juzgaba de una manera clara los actos realizados por el señor duque de Vistahermosa con el personal de consumos.

Se entró después en el despacho de los asuntos que constituían la orden del día, y después de aprobarse la mayoría de ellos, se levantó la sesión a las siete y media de la tarde.

El día 2 del próximo noviembre se abrirá a las diez de la mañana la exposición fotográfica en los jardines del Buen Retiro, primera de su clase que se celebra en Madrid, donde tanta afición se ha desarrollado a ese ramo del saber que a la par constituye tan amena distracción como gratos recuerdos.

Según nuestras noticias muchos son los expositores suscritos, los que aún no lo están pueden hacerlo en el paseo de Santa Engracia, 68; la época fijada para la recepción de obras del 23 al 30 del corriente en dichos jardines del Buen Retiro, donde permanecerá abierta la Exposición científica europea de Bruselas.

A las cinco de ayer tarde un grupo de estudiantes, compuesto de unos 200, fué al ministerio de Fomento, con objeto de que una comisión nombrada por los mismos conferenciase con el señor ministro para exponerle sus pretensiones.

El Sr. Isasa recibió a la comisión, la que manifestó que en vista del incremento que toma la epidemia variolosa, y para evitar su contagio en las clases y en consideración al tiempo que se debía invertir en la revacunación, se suspendieran aquellas hasta que la epidemia hubiera desaparecido.

El señor ministro hubo de manifestarles que nadie más interesado que él en este asunto, por cuanto dos de sus hijos asisten a clase, uno en la Universidad y otro en un colegio de esta corte; que entendía no ser motivo suficiente el de la existencia de la viruela en las proporciones y carácter que hoy tiene la epidemia para una suspensión de curso, tan perjudicial a las familias, y con mayor motivo si se atiende a que revacunándose los alumnos podrían estar exentos de temor.

La comisión no pareció muy propicia a aceptar el remedio, entre otras razones por la necesidad que tienen los alumnos de atender a sus estudios y asistir a clases, lo cual les privaba de tiempo bastante para revacunarse.

Sin embargo, el señor ministro, en su deseo de armonizar todos los intereses, les ofreció indicar al señor rector la conveniencia de que a los alumnos que deseen ser revacunados se les dé todo el tiempo necesario para la operación, y que no se exigiera rigurosa asistencia a las que habiendo padecido la viruela pudieran inspirar recelos de contagio.

La comisión con esto se retiró al parecer bastante satisfecha.

con el señor ministro, el resto de sus compañeros estaba en la calle, bromeando con las muchachas que pasaban, una de las cuales empezó a bostezar con sus adonadores, teniendo que intervenir la autoridad.

Al poco rato cruzó por la calle de Atocha un regimiento de infantería que regresaba de las maniobras y ante los aplausos y gritos de los estudiantes, vimos a un oficial que levantó el sable para castigar alguno de aquellos, que seguía se dirigió algunas frases más sonantes a los militares, pero el necho no tuvo consecuencias.

Al bajar la comisión, uno de sus individuos levantado en brazos de sus compañeros, espuso lo que el señor ministro les había manifestado, que fué recibido con una salva de aplausos.

Acto continuo se disolvió el grupo. Debidamente autorizados podemos afirmar que pronto publicará la Gaceta los informes de la junta técnica y del Consejo superior de la Marina, relativos al submarino Peral.

El conocido escritor D. Alfredo Suarez de la Escosura, acaba de dar a la estampa un nuevo libro, como todos los suyos interesante y correctamente escrito.

Titúlase el nuevo tomo Pensamientos y los contiene tan hermosos y tan profundos que bien puede decirse que el señor Escosura es uno de los pocos escritores que en nuestra patria han cultivado acertadamente este difícil género.

Hoy, a las dos y media de la tarde, tercer día de carreras. Habrá seis carreras.

El señor duque de Sexto ha ofrecido sus respetos a la real familia.

S. M. el rey D. Francisco de Asís se hallaba ayer tarde muy mejorado. Así lo participan algunos telegramas recibidos de París. La indisposición de su majestad no ofrece el menor peligro.

S. M. la reina ha pasado la tarde con sus augustos hijos en la quinta del Pardo, y S. A. R. la infanta doña Isabel ha paseado en coche por el Retiro y la Castellana.

El Consejo Superior de la Armada, en su sesión de ayer tarde, ha acordado la transformación radical de las fragatas Numancia y Victoria en buques de combate con cañones al centro, cubierta protectora y máquinas de triple expansión. Al efecto parece que serán construidas las casas que construyeron dichos buques.

Hoy a las once se reunirán los ministros en consejo, bajo la presidencia de S. M.

Ayer se ha recibido un telegrama oficial de Filipinas participando haber sido aceptada la dimisión del gobernador general de las Carolinas Orientales, D. Luis Cadarso.

Ayer tarde se ha reunido en el Congreso la ponencia de la Junta central del censo, sobre la propuesta del ministro de la Gobernación, relativa a la formación de los colegios especiales.

El Sr. Silvela no tiene espíritu intrínseco en esta cuestión, como se ha pretendido afirmar por algunos, ni empeño en que sea aceptada su propuesta por la Junta. Pretende solamente cumplir la ley como ya hemos dicho, y para que conste este hecho de su parte, ha formulado su propuesta en el sentido que le ha parecido mejor, con el fin de llevar a cabo los preceptos de aquella e inspirándose en un espíritu eminentemente liberal, puesto que trata de evitar que dichos colegios especiales puedan constituir un monopolio del Gobierno, atribuyéndolos solamente a las corporaciones oficiales para impedir lo cual y para alcanzar su propósito confiere el mismo derecho de formar un colegio especial a las sociedades debidas a la iniciativa privada que cuentan con los 5.000 electores que marca la ley.

El presidente de la Audiencia Sr. Rodríguez resolvió el jueves el expediente instruido con motivo del conflicto surgido entre los Sres. Sanchez Bedoya y Castro Gabaldá.

Parece que la resolución del señor presidente está de acuerdo en todas sus partes con el dictamen formulado por el fiscal Sr. Lavin, y de que oportunamente dimos cuenta.

El Sr. Lopez Puigcerver ha presentado ayer una comisión de liberales de Cartagena al Sr. Sagasta para ofrecerle su adhesión a la política liberal.

Las noticias políticas del día no han ofrecido interés.

El crucero Colon fundó ayer en San Vicente de Cabo Verde, y el próximo domingo continuará su viaje a Montevideo.

Hoy no habrá oficina en el ministerio de Marina a causa del estero.

Hoy saldrá para Fernando Pó el nuevo gobernador general de nuestras posesiones del golfo de Guinea Sr. Barasa.

El crucero Isla de Luzon ha llegado ayer tarde sin novedad a Ferrol.

El cañonero Tajo se encuentra ya en su fondeadero del Bidasoa.

La mayor parte de los médicos de todas las casas de socorro de Madrid y sus familias, se han vacunado y revacunado durante los días que en dichas casas de beneficencia viene practicándose la ventajosa operación.

El consejo sanitario de Tanager ha adoptado algunas medidas de precaución respecto de las procedencias de Barcelona, fundándose en las mismas razones que tuvo el de Gibraltar para idéntica resolución; y el ministro de España en Tanager no ha podido hacer otra cosa que protestar de tan injustificado acuerdo.

Nada más injusto, y nada más contrario a la realidad que suponer en el gobierno actual intransigencias u habilidades contra la junta central del censo.

Recordando la primera reunión, no olvidará nadie que el Sr. Alonso Martínez fué el primero en declarar al término de las sesiones, que era de justicia reconocer el alto espíritu conciliador mostrado por el Sr. Cánovas del Castillo.

Y respecto de las actuales, no hay duda que todos los acuerdos más importantes se han tomado por unanimidad; y que de más ruidos no han sido las triunfantes por los votos las doctrinas que predominaron en la junta, pues ya hemos dicho que el Sr. Alonso Martínez sostuvo el mismo criterio que el señor Cánovas del Castillo.

Lo que deben desear los más decididos partidarios de la junta como organismo,

es que todos los gobiernos sean con ella tan considerados y transparentes en el porvenir, como lo es y lo ha sido el ministerio actual.

Se atribuye al presidente del gobierno el pensamiento de que las Cortes se reúnan a fines de enero ó principio de febrero próximo.

El rumor no nos parece ni probable ni improbable, porque hasta el momento actual, el gobierno no se ha ocupado del asunto.

Es una pura fábula cuanto se dice sobre propósitos del Sr. Cánovas del Castillo para la solución definitiva de la cuestión surgida entre la autoridad gubernativa de Madrid y el Sr. Castro Gabaldá. Ni la cuestión por el circunscrito de sus términos es de las que requieren atención especial del jefe del gobierno, ni jamás quisiera mayores ni menores rigores en la solución ni ha pensado el Sr. Cánovas del Castillo para al cuestión en otra cosa que en que se dejara espedita la acción de las personas que en ella únicamente debían intervenir.

Todo lo demás que se presume es verdaderamente caprichoso.

Supone algún periódico que el Sr. Cánovas del Castillo es partidario de que se publiquen los documentos relativos a las vicisitudes del submarino Peral, y de que se acceda a los deseos del distinguido marino para la construcción de un nuevo buque del mismo género de 420 toneladas. Lo que nosotros podemos afirmar sobre el pensamiento del Sr. Cánovas del Castillo en este asunto, es que hará suyas las resoluciones que sobre el mismo adopte el ministro de Marina, general Beranger.

El día que anteaayer conferenciaron el ministro de Gracia y Justicia y el fiscal de la Audiencia, Sr. Lavin, como lo es que guardaron absoluta reserva sobre la conferencia, y son por lo mismo infundados cuantos rumores ó noticias se pretenden deducir acerca de la misma conversación.

Ayer tarde han continuado sus trabajos las ponencias de la junta central del censo encargadas de informar sobre la creación de los colegios especiales y de resolver las consultas.

Anoche salieron para Zaragoza el señor Aguilera y varios de sus amigos con objeto de concurrir mañana a la conferencia que dará el Sr. Moret en el Ateneo de aquella capital sobre los sitios de la ciudad heroica.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: FOMENTO.—Real orden trasladando a la cátedra de contabilidad y teneduría de libros de la Escuela de Comercio de Alicante a D. Luis Quingles.

Otra resolviendo se provea por concurso, anunciándolo previamente a través de la cátedra de lengua alemana de la Escuela superior de Comercio de Bilbao.

Otra disponiendo que se anuncie a oposición la cátedra de clínica médica vacante en la Universidad de Santiago.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes las siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

- Paris, 24. Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 94-00. 4 1/2 por 100, 108-45. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 75-80. Obligaciones de Cuba, 303 00. Consolidados ingleses, 94 1/16. Última hora: 4 por 100 exterior español, 98 9/16. Londres, 24. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 74 7/8. Port-Said, 24. Hoy viernes ha salido de este puerto para Suez el vapor correo Isla de Mindanao. Londres, 24.

Hoy se ha visto ante el juzgado el proceso Castioni. El testigo Beshigna, presentado a petición del abogado del gobierno suizo, reconoció a Bastioni como autor del asesinato de Rossi. El secretario de Obras públicas prestó declaración. Nacette, testigo de la defensa, vió el cadáver de Rossi antes de la entrada de Castioni en el palacio. El magistrado se negó a considerar este asunto como delito político, acordando que pase al tribunal de apelación.

En la Cámara de diputados ha seguido el debate de los presupuestos. El obispo monseñor Freppel censura el presupuesto principalmente por ser un arma de guerra contra la religión. Mr. Manjeau, radical, conceptista que el presupuesto no contiene ninguna reforma. Mr. Soubeiran elogia la conversión potestativa del 4 1/2 por 100 lo que produciría una economía por valor de 60 millones; recomienda igualmente la conversión de las obligaciones sexenarias, como único medio de evitar impuestos y empréstitos. Mr. Poincaré defiende la obra de la comisión que hizo todas las economías posibles; pero declara que ciertos gastos del ministerio de la Guerra tienen un carácter permanente y hay que mantenerse al nivel de los nuevos inventos. Fuerza es oponer a estos gastos permanentes recursos personales y proba que Francia puede hacer frente a estas cargas destinadas a asegurar la conservación de la paz. Mr. Lanjuinais, de la derecha, ensalza el sistema de la conversión y declara que no contribuirá con su voto a empréstitos ni impuestos nuevos. Se levanta la sesión, señalando para la de mañana la continuación del debate pendiente.

En el Salón Romero y ante numerosa concurrencia se efectuó anoche un notable concierto dado por el notable pianista D. Andrés Monge, profesor supernumerario de la escuela nacional de Música y Declamación, a quien acompañó una escogida orquesta bajo la dirección del Sr. Breton. Todos los números fueron muy aplaudidos, haciéndose repetir algunos de ellos y obteniendo el Sr. Monge una justa ovación, pues se mostró a envidiable altura, tanto por su mucho mecanismo cuanto por su afinación y demás condiciones artísticas. Puede decirse con verdad que el Sr. Monge es un pianista más de verdaderas condiciones como tal.

En el salón se hallaban muchos reputados maestros, académicos de bellas artes y profesores de la escuela de Música con su director y secretario.

Mañana por la tarde se representará en el teatro de la Comedia la en cuatro actos, titulada Los estacionarios.

Mañana domingo habrá dos funciones en el teatro Lara, poniéndose en escena, a las cuatro y media de la tarde, las aplaudidas obras cómicas Las mentiras, La ducha y El mundo comedia es, de la pluma de Luis Alonso.

Anoche se estrenó en el salón de Variaciones un nuevo y precioso baile, del género francés, titulado Las pájaras. Las bailarinas lucieron los preciosos trajes que se hicieron para los bailadores de La paloma azul.

El domingo por la tarde se pondrá en escena en este teatro el popular drama Don Juan Tenorio.

Anoche se estrenó en el teatro de la Comedia un juguete titulado El portamonedas.

Es un asunto por demás sencillo; un portamonedas que contiene una declaración amorosa y olvidado por su dueña en una botica, da origen a varias escenas realizadas mucho por la buena interpretación que alcanzó la obra por parte de las Sras. Guerra y Lamadrid, y por los Sres. Rosell y Mendiguchía. El autor, D. Constantino Gil, no pudo presentarse en el palco escénico por estar ausente del teatro.

El segundo domingo de noviembre se verificará en Barcelona la reunión electoral de los republicanos centralistas. Concurrirá al acto el Sr. Salmeron, que lo presidirá probablemente los señores Pedregal y Azoráte.

Es muy posible que el lunes y el miércoles próximo se celebren las dos últimas sesiones de la Junta central del censo.

Con numerosa y distinguida concurrencia inauguró anoche la temporada en el teatro de la Zarzuela, la compañía dramática que ha de actuar este invierno en aquel coliseo, bajo la dirección del reputado actor D. Ricardo Morales.

Púsose en escena el drama en cinco actos El soldado de San Marcial, que alcanzó gran éxito, como siempre que se representa esta interesante obra.

En la ejecución estuvieron admirablemente bien todos los actores y alcanzaron una justa ovación las señoritas Martínez y Alvera, y los señores D. Enrique artin-z, Altarriba y Viñas.

El drama ha sido muy bien puesto en escena y la dirección bastante acertada.

Los actores todos fueron llamados a escena muchas veces al final de los actos. En los entreactos tocó magistralmente una banda de guitarras y bandurrias, que en aquel teatro ocupa el lugar de la orquesta. El público la aplaudió extraordinariamente.

El mensaje de adhesión al trono firmado por los prelados del congreso Católico de Zaragoza y al que se han unido también todos los restantes obispos del reino, dice así:

«Señora: Amantes siempre de sus reyes y deseosos de la prosperidad de la nación, los prelados que nos hemos congregado en esta religiosa y heroica ciudad para presidir el segundo congreso Católico nacional, no queremos salir de ella sin elevar respetuoso mensaje a vuestra majestad protestando nuevamente de nuestros leales sentimientos.

Ante el Pilar augusta, trono de la Madre de Dios en España, y que tantas glorias nacionales simboliza y recuerda, hemos orado con fervor por S. M. el rey (q. D. g.), por V. M., destinada por la divina Providencia para regir los altísimos destinos de toda España, por toda la real familia y por la amada patria. Acepte benigna la reina del cielo nuestras humildes plegarias, y bendiciones sin cuento descendieran de lo alto, preparando años de paz y de ventura que devuelvan a España sus pasadas grandezas de nación católica por excelencia, envidiada y respetada por todas las naciones. Después de derramar ante Dios nuestros oraciones, cumplimos el grato deber de reiterar a V. M. el testimonio de nuestra lealtad y profundísimo respeto y de nuestra fundada esperanza de que su ardiente fe, su sincera piedad y sus reconocidas virtudes se an den poderosas para aliviar los males que lamenta la Santa Iglesia y los que afligen a la gloriosa monarquía española, cuyo remedio hemos pedido a la Santísima Virgen.

Dignese V. M. admitir esta sincera manifestación de nuestros sentimientos, con que nos protestamos de V. M. humildes súbditos que besan sus reales manos.

Zaragoza 12 de octubre de 1890, festividad de la Santísima Virgen del Pilar. Señora: A los RR. PP. de V. M.—Francisco de Paula, cardenal Benavides, arzobispo de Zaragoza.—Benito, arzobispo de Sevilla.—José, arzobispo de Santiago de Compostela.—Manuel, arzobispo de Burgos.—Fr. Bernardino, arzobispo de Manila.—Pedro María, obispo de Osma.—Pedro, obispo de Plasencia.—Ciriano, obispo de Madrid.—Salvador, obispo de Urgel.—Jaime, obispo de Barcelona.—Antonio, obispo de Sigüenza.—Francisco, obispo de Tortosa.—Ramon, obispo de Vitoria.—Marcelo, obispo de Málaga.—Tomás, obispo de Zamora.—Francisco, obispo de Segorbe.—Antonio María, obispo de Calahorra.—José, obispo de Vich.—Fr. Tomás, obispo de Salamanca.—Santiago, obispo de Santander.—Fr. Ramon, obispo de Oviedo.—José Tomás, obispo de Ciudad-Rodrigo.—Vicente, obispo de Huesca.—Antonio, obispo de Pamplona.—Juan obispo de Oñate.—Juan, obispo de Astorga.—Luis Felipe, obispo de Coria.—Manuel, obispo de la Habana.—Ramon, obispo de Tenerife.—Mariano, obispo de Europa.—Juan, obispo de Tarazona y administrador apostólico de Tudela.—José, obispo de Lérida.—Juan Antonio de Puigcós, vicario apudal de Barbastro.—Juan Morell, vicario capitular de Teruel. S. V. L.

En la elección verificada ayer tarde en la real Academia de Jurisprudencia para el cargo de tesorero, ha resultado elegido sin oposición el distinguido abogado D. Ignacio María Pintado y Lora.

Hoy volverán a reunirse en el Congreso los representantes antillanos, habiendo sido invitados los autonomistas para asistir a dicha reunión, a fin de convenir en las peticiones que han de hacer al gobierno.

El Consejo de gobierno de la Marina se reunió ayer tarde para acordar sobre la pretensión del Sr. Peral referente a que el nuevo submarino tenga 120 toneladas de desplazamiento.

Después de una discusión amplia, se acordó oficial al Sr. Peral que presente los planos del nuevo submarino, con sujeción a las dimensiones acordadas anteriormente.

De El Correo Militar: «Dice que en la reforma de la instrucción militar que se proyecta se incluya la organización de la escuela superior de Guerra, que ya existe en las principales potencias.

Es natural que así sea. Las maniobras y dicha escuela superior constituyen la verdadera preparación teórica y práctica de la guerra.»

El señor ministro de Ultramar puso ayer a la firma de S. M. la reina los siguientes decretos:

Reorganizando el Consejo de Filipinas y posesiones del Golfo de Guinea.

Admitiendo las dimisiones del presidente del Consejo, D. Victor Balaguer, y de los consejeros D. José Antonio Rebolledo, D. José Manuel Piomas y D. José Alvarez Guerra.

Nombrando presidente del Consejo a D. José de Elduayen; vicepresidente a don Fernando Vida, y consejeros a los señores D. Antonio Moltó, D. Tomás Lopez Garcia, fray Manuel Puebla, D. Ignacio García Tudela, D. Francisco Coello, don Joaquín Maldonado Macanaz, D. Antonio Fernan ez Canete, D. José Gomez de Arceche, fray Manuel Diez, D. Pablo Ortega Rey, D. Jerónimo Martínez, D. Francisco Briones, D. José Morales, D. Eduard de la Guardia, D. Vicente Barran es y D. Juan de Dios de la Rada y Dolgado. Nombrando ordenador central de Cuba a D. Miguel Fernandez Figares, gobernador de Pinar del Rio a D. José Lopez Roberts, contador central de Cuba a D. Augusto Rosales, y gobernador civil de Mindanao (Filipinas) a D. Joaquín María Valdivia.

Un Congreso curioso y que, sin embargo, hará muy poco ruido, será el que se celebrará el 26 en Nancy los sordomudos de los departamentos franceses del Este.

En esta asamblea se discutirá si es mejor el lenguaje fonético que el de signos. Los sordomudos celebran un banquete para conmemorar el 178.º aniversario de su bienhechor el abate L'Épée.

El señor ministro de Ultramar ha sido designado por unanimidad por la Academia Española en su sesión de anoche, para ocupar el sillón vacante en dicha corporación.

Dice El Correo: «Entre un vizconde, conocido sportman, y un gran de España, hay un lance de honor pendiente por una cuestión suscitada ayer en las carreras de caballos.»

El gobernador eclesiástico de Ciudad Real se ha quejado contra el peyido federal El Noventa y tres, por injurias al clero.

Indica El Correo Militar, que en el ministerio de la Guerra se estudia el medio de evitar los estragos que produce la usura en el ejército.

Se ha constituido el tribunal de oposiciones a notarias vacantes en este colegio. Forman el expresado tribunal, el magistrado de la Audiencia de Madrid D. Antonio Alonso Casaña, como presidente; los catedráticos D. Salvador Torres Aguilar y D. Faustino Alvarez del Manzano; el decano del colegio Notarías de esta corte D. Manuel de las Heras y Martínez, en concepto de vocales; y como secretario, el notario de Madrid D. José Montaut y Trigueros.

Dicho tribunal ha acordado conceder a los aspirantes cuyos expedientes tienen defectos que subsanen, un plazo que espere el día 18 del mes de noviembre próximo, a las cuatro de la tarde, con objeto de que puedan completar la documentación; perdiendo su derecho a ejercitar los que dentro de ese plazo no lo verificasen.

Hoy a las tres de la tarde, celebrará junta general extraordinaria el círculo Cooperativo Militar.

El ministro de la Gobernación visitó ayer un local cerca de Valhermoso, que se trata de habilitar como hospital para trasladar allí los individuos que padecen enfermedades comunes en el hospital Provincial.

Hoy visitará dicho local, para ver que obras será necesario ejecutar en el con dicho objeto, el gobernador civil acompañado de un arquitecto provincial.

Nuestro querido amigo y compañero Sr. Peña y Gofi, se halla hace días padeciendo de un antrax que le fué operado ayer tarde.

El enfermo se halla bastante aliviado y esperamos decir cuanto deseamos en rápido y completo restablecimiento.

Reanudada la sesión del juicio oral de la causa seguida contra H. C. P. por supuesto delito de robo, se dió lectura del veredicto del jurado, que fué de inculpatibilidad, por lo que la sección de derecho dictó inmediatamente sentencia absolutoria.

Ayer tarde a las cuatro se ha reunido la junta de reforma arancelaria y de los tratados de comercio, bajo la presidencia del Sr. García Barzanallana (D. José).

Púsose a discusión el dictamen de la sección 5.ª (Papeles, maderas y varios.) Se ha acordado que las duelas tributen con arreglo a la 1.ª columna del arancel de 1877.

En la referente a papeles se ha decidido que se lasifiquen tomando por base el peso, moifican ose por mayoría de votos el tipo del peso de alguna de sus partidas.

Por último se han aumentado los derechos de introducción sobre las correas de trasmisión.

Se han aprobado todas las conclusiones de la expresada sección 5.ª, incluso la última, por mayoría de votos; también se ha acordado recomendar al gobierno tenga en cuenta los acuerdos de la junta para cuando se hayan de celebrar nuevos tratados.

Mañana volverá a reunirse la junta para ocuparse de los dictámenes de las secciones 7.ª y 2.ª.

DE PROVINCIAS ha recibido la Correspondencia de España los siguientes TELEGRAMAS:

Calaf, 24 (7 n.). Al encuentro de las brigadas de los señores Junquera y Azafán, a dos kilómetros Sur de Solatellas, las avanzadas empezaron el combate, que duró una hora, resultando el comandante D. José Ortega, del cuarto de cazadores, con una mano dislocada al montar a caballo.

La caballería dió caiga é hizo varios prisioneros, diciendo: ¡Victoria a favor de Azafán!

Numeroso público ha presenciado las maniobras.—Lleocós.

Murcia, 24 (8:40 n.). La epidemia no parece agravarse; hoy en Murcia y la huerta ha habido 11 invasiones y seis defunciones. De los anteriormente invadidos han fallecido también cuatro. El alcalde y varios concejales han visitado algunos pueblos del término. En Espinardo quedan solamente dos enfermos vivos.—Fruitos.

Bolsin del día 24 Fin de mes, 76:90. Barcelona, interior, 76:77. Exterior, 78:17. Paris, 78:40. Londres, 74:90.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID.

ALMANAQUE
SANTOS DEL DIA 25.—San Crisanto y Santa Daría. San Crispin y San Crispiniano, mártires, y San Frutos, confesor.
CULTOS PARA EL DIA 25.
Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Juan de Dios y continúa el anual novenario a San Rafael, predicando por la tarde el Sr. Corrales.

que acompañen a los cadáveres que se inhumen en dichos días

CASAS DE SOCORRO
El día 23 se asistieron en las de esta capital 96 accidentados: 31 graves, 57 leves y 8 de pronóstico reservado.
ENTERRAMIENTOS
El día 23 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital a 61 cadáveres y 3 fetos.

ESTADO ATMOSFERICO
La temperatura máxima del día 23, según el Observatorio de Madrid, fué de 16.7 grados: la mínima, de 2.4
El día 24 en Madrid ha sido menos frío que el anterior. Cielo despejado.

CATEDRAL DE LA ALMUDENA
Suma anterior de ingresos. 187.706.20
Recaudación de la parroquia de San Luis por setiembre. 528.20
Suscripción a cargo de D. Manuel Calderón y Sánchez, por agosto. 50.00

GOBIERNO MILITAR
ORDEN DE LA PLAZA PARA EL DIA 25.—Parada: Segundo de Zapadores, Ferro-carriles y Telégrafos.
Jefe de parada: señor teniente coronel de la Princesa, D. Manuel Arbó de Aragón.

Jefe de día: señor comandante del quinto de Cuerpo de ejército, D. Ramon Zamora.
Imaginario: señor teniente coronel de Arapiles, D. Enrique Pinto.
Visita de Hospital: Saboya, segundo capitán.
Reconocimiento de provisiones: Princesa, tercer capitán.

VACUNACION.
En el Centro Instructivo del Obrero. Silva, 14, han sido inculcados directamente de la ternera en el día de hoy 126 niños y 130 adultos; total, 256.

VACUNACION MUNICIPAL
El día 25 vacunará directamente de la ternera a los pobres de la casa de socorro del distrito de la Latina el doctor Balaguer, a las diez de la mañana encargado por el Ayuntamiento de este servicio.

DEUDA PÚBLICA.
Pagos y entrega de valores.
Día 25.
Pago de intereses de depósitos de toda clase de rentas, carpetas presentadas a señalamiento hasta el 21 del corriente.

mos décimos y resguardos de recibos y de residuos del empréstito de 178 millones de pesetas, comprendidas en anuncios anteriores que no se hayan presentado al cobro.

AVISOS OTILES
L. cona: te vi en Eslava y en la Comedia, vestida muy modestamente... mi amor y mi fortuna están a tu disposición.
Contesta bajo las iniciales F. R.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 24
ULTIMOS PRECIOS.
Denda perpétua al 4 por 100 inter. 77.00 77.00
Denda id. pequeños. 77.70 77.40

Mercado sostenido.
Paris, 75-62.
CHARADA
La primera pronúnciase al negar; la segunda disminuye el poder; tercera cardinal; se suele ver cuarta y quinta en la rúea ó al nevar.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 25
TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 10 de ab.—T. 1.º.—Lucia de Lammermoor.
ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 1.º de abono.—T. 1.º impar.—(Inauguración)—El vergeronzo en palacio.—La sota de bastos.

Colonbrina.—Las mentiras.—El mundo comedia es el baile de Luis Alonso; —Las inquietas.
APOLO.—8 1/2.—Las tentaciones de San Antonio.—El arco de Noé.—El chaleco blanco.—La república de Chamba.
ESLAVA.—8 1/2.—Las doce y media y sereno.—Sevilla.—La sultana de Marruecos.—El cobo Baqueta.

JEROGLIFICO
LO
DA
SOLUCION DEL ANTERIOR
Las acciones pueden ser atrozes y la intencion buena.

SECCION ESPECIAL
Los anuncios se reciben todos los días en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, Alcalá, 6 y 8, y en la Administración de este periódico, Factor, 7.

PIANO VERTICAL SE VENDE.
Plaza del Angel, 21, portería.
ALMONEDA DE LOS MUEBLES
de casa, armario de luna, entre otros, candeleros, piano y otros muebles, 61, pral.
ALMONEDA TODA LA CASA
de un piano Fuencarral, 10, pl.

MESAS DE BILLAR,
armarios, mesas ministro, camas mañaneras, etc., más barato que en las almonedas.
Preciados 34.—Carmen 43
3.—SAN MARTIN.—3
El favor del público, conquistado en poco tiempo con la novedad y variedad del surtido y economía en los precios, ha convertido este gran establecimiento de porcelana, loze, cristalería del país y extranjero y mil objetos para regalos, en uno de los de moda y preferencia entre los de su clase. Visitarlo y no equivocar.
Más abajo de la Caja de Ahorros.

DERRIBO
Se venden buenas puertas de todas clases y huecos de librillo, calle de San Agustín, núm. 3.
PROCEDENTES DE UNA TES-
tamentaria se venden en la ciudad de Toledo varias cacerías de cobre y tinajas de Colmenar de Oreja. El que quiera interesarse en su adquisición puede entenderse con el procurador de dicha ciudad don Benito de Pablos, que habita en la casa núm. 4 de la calle de Locum.
A MA PARA CASA DE LOS PA-
dres Embajadores, 62.
E VENDE CASA EDIFICADA
en 1865, vistas a dos calles y rodeada de tres patios, con la propiedad de un real fontanero de agua. Duplicado, con calle de Segovia, 3 duplicado, en tres cuartos. No se admiten correcciones.

Gran vaquería de LUCHE
LECHE PURA de VACAS de las MEJORES RAZAS EXTRANJERAS
NATA FRESCA DEL DIA.
Pídanse prospectos y precios en el Despacho central, Corredera Baja de San Pablo, 15 y 17, junto al teatro de Lara.
SOCIEDAD GENERAL
DE
ANUNCIOS DE ESPAÑA
Esta SOCIEDAD admite anuncios, relaciones y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.
Ofrece a los anunciantes é industriales una combinación de precio verdaderamente escepcionales.
Envia GRATIS tarifas de precios a las personas que las pidan
OFICINAS
ALCALA 6 Y 8. MADRID
TELÉFONO 517.

XX ANIVERSARIO
LA SEÑORA
D.ª FELICIANA GONÍ Y SARRASIN
DE SANTA MARINA
falleció el día 25 de octubre de 1870.
R. I. P.
Todas las misas que se celebren el sábado 25 del corriente en la iglesia del Olivar (calle Cañizares) por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora (Q. E. P. D.)
Su esposo D. Francisco de Santa Marina y Adaro é hija D.ª Josefa de Santa Marina y Goni, ruegan a sus parientes y amigos la encomienden a Dios.

VERTEDERO GRATIS.
En el paseo de las Yserias, próximo al puente de Toledo, en terrenos del señor de Santa Ana, junto a la fabrica del Sr. Carrecher.

RELOJES
Se componen con garantía a mitad de precio. Sal. 2 y 4, relojería (casi esquina a la de Postas).
EN EL COLEGIO DE DENTIS-
tulas ALCALA, 19, queda abierta la matrícula hasta fin de octubre.

LOS SEÑORES
que tengan que alombrar ó esterar y esté bien con sus intereses, no lo hagan antes de visitar el establecimiento de Cayetano Polo y Hurlado, en donde hallarán las más selectas y altas novedades y especialidad en terciopelos de altas lanas a precios menos del coste. Verdad por tener que atender a próximos pagos. Fuencarral, 19 y 21.

ALFOMBRAS
más baratas que las que venden en todos los saldos y estereros habidos y por haber.
GRANDES OCASIONES
Moquetas de lana, 1.75. Bruselas, 2.75. Terciopelos, 3.75. Felpas, 4.25. Corchillos, Alacá, 50 céntimos. Yates, casi de balde. Cortinas elegantes con cenefa y flecos, 15 pesetas. Alfombrillas sueltas, desde 1.50. Mantas para cama, 8 pesetas.
GRANDES ALMACENES DE
LA ISLA DE CUBA
MONTERA, 18, esquina a la Aduana

CUENTOS ESCOGIDOS
El aspecto de esta villa sarracena, peregrinamente acostada en la concha de oro al pie del monte Pellegrino, sedujo a Cas- telfranc, a quien embriagaban los perfumes de las naranjas, el deslumbrante azul del mar y las nubes enrolladas como arabesques de púrpura en el cielo.
Hízose conducir a tierra, embriagándose con la enivante poesía de ese rincón de Africa, que las olas mecen, hasta el día que llegó a comprender, por casualidad, que se aburría, y pensó en casarse, a fin de distraerse.
Casoso, pues, ante el relicario de Santa Rosalía, lupin del patrio iado palermitano, con doña Imelda Zadvor, única heredera de una familia greco árabe, civilizada por la conquista normanda.
Tan noble como su esposo, la joven duquesa le aportó en su falda muchos millones.
Esta noticia hizo algún ruido en el barrio de San German: las solteronas sonreían; la juventud dorada se conmovió. Castelfranc tenía los cabellos blancos, y no era mucho más hermoso que Roque laure. «¡casi... ¡un mico peinado!»
Esperaron, pues, con impaciencia la llegada de la noble pareja, que, con efecto, a principios de la estación se instaló en el suntuoso hotel de la calle de Varennes, reformado de arriba abajo por los artistas más ilustres.
La señora duquesa de Castelfranc fué en seguida la soberana de ese mundo refinado que multiplica por las novedades el lujo la intensidad de las sensaciones, complazando por la quinta esencia de la elegancia la grandiosa magnificencia de las cortes.

los seres y cosas que la rodeaban, y hacer, como la heroína de un cuento de hadas, los múltiples y complicados papeles del gran mundo.
Dio fiestas maravillosas, y recibió a todo París todos los días, de cinco a siete, deslumbrante de hermosura en medio de las más bellas.
Infatigable amazona, tenía un tren de caza incomparable; cuatro trabillas de perros, y un servicio de halconería.
Cuando recibió al príncipe Bertie, heredero del trono de Inglaterra, en su castillo de Montegly, cada uno de sus invitados tuvo dos caballos y un carruaje con sus armas; la vajilla, timbrada con una cimera y la divisa Ich dien, costó un millón.
Durante un mes, los hospitales y asilos de huérfanos de la provincia se vieron atestado de gamos y faisanes. Jineta consumada, poseía los caballos más hermosos del mundo; se los enviaban de Rusia, de la Ucrania, de Córcega, de Batavia; y sus potros, nerji, eran regalo de un bajá. Con frecuencia ha fa cambios con la emperatriz Isabel, aficionada a las piedras preciosas, como el cardenal Antonelli; tiene aderezos comparables a los de Nuestra Señora del Pilar; está haciendo reconstruir, trozo a trozo, el famoso collar de la Reina, causa siempre pendiente entre los de Rohan y los herederos de los joyeros Baehmer y Bossange; sus esmeraldas, sus rubies y topacios tostados son tesoros; posee las mayores turquesas que se conocen, y camaféos y mosaicos para empedrar una capilla; pero jamás se pone más que perlas, y entre ellas los cinco hilos que la pastora del Delfinado, la Landha, elevada a esposa del rey Juan Casimiro de Polonia, regaló a la Montespan.

leopardos rampantes del uno al otro tiempo, lampados y coronados de plata, con el lema: Mas alto!
La duquesa eso escribe sobre pergamino virgen con flete carmesí, timbrado de su divisa Siem pre que pueda.
Al propio tiempo que hace de labradora en su granja modelo, el país de Aube, ó de lechera en su aldea de Kermarvan, recoge en París laureles artísticos. Lo mismo que la duquesa de la Roche-Guyon, también ha publicado en casa de Lantier una colección de poesías tituladas El fondo de la copa.
En la Exposición de pinturas ha llamado la atención su cuadro arcaico sobre fondo de oro La Virgen de la ruca, que ha firmado valerosamente con su nombre, en tanto que la marquesa de Hervey-Saint-Denis firma solo Luisa Dubreau sus bonitos lienzos. En fin, con sus blancas manos ha esculpido en mármol a su lebré Star.
Después de lo cual ha colocado ordenadamente su cincel y pinceles en su vasto taller, en el que las grandes señoras sacerdotisas del culto al bibelot no entrarán sin palidecer de envidia, y no ha vuelto a acordarse de ellos. De su libro solo quedan dos ejemplares: el suyo en papel del Japon y con estuche de cristal de roca, y el que remitió encuadrado en piel de serpiente a Barbey d'Aurevilly.
La duquesa de Castelfranc es de una belleza singular: es la Jocondé con sus rojos cabellos y verdes ojos; cabellos enormes, largos y pesados, de un color de oro brufido; ojos propios de una diosa Isis; ojos que recuerdan aquellas esmeraldas que los egipcios incrustaban en el negro basalto de sus estatuas.
Es alta y robusta. En sus hombros, de nacarados reflejos, las perlas semejan pequeñas hinchazones de la piel, la boca es de un rojo vivo, recta la nariz, con bien formadas ventanillas que palpitan, la mirada es audaz, profunda, viva; la voz, que

no la extension y la sonoridad del más puro contralto.
Siempre va vestida de blanco: es una de sus rarezas. El tisú de plata el brocado, los terciopelos estampados, el moaré, damasco y rasos: el cachemir; bordado solo para ella por malabares que ha hecho venir expresamente de la India, componen las telas de sus trajes, que Worth en vano ha tratado de imitar. De viaje ó por la mañana, para ir a misa ó visitar sus pobres, lleva sencillos trajes de lana dulce, y entonces parece una diosa disfrazada de plebeya. Su flor favorita es una orquídea, color de marfil verdoso, que asemeja una cabeza de elefante.
Tiene afición a los perfumes, y prefiere a todos el olor aere, sutil y penetrante de la esencia de sándalo.
A pesar de sus sesenta años, el duque de Castelfranc ama hasta la adoración a esa mujer superior, de la cual se gloria, y la duquesa de seguro jamas habria pensado poder fijarse en otro hombre que en su marido cuando le ocurrid la aventura, asombrosamente vulgar, que vamos a relatar.
La duquesa Imelda cogía con la más completa indiferencia los homenajes que rendían a su hermosura; en ellos solo veía una galantería casual, muy poco entretenedora, y no sentía el menor deseo de conocer las intrigas amorosas; era tan fiel y virtuosa como bella, sin cálculo ni esfuerzo alguno. Sentía respeto y afecto por su marido, y no pensaba para nada en otro más tierno sentimiento; las pasiones demasiado vivas la hubieran asustado, y lo que es peor, aburrido.
Sin embargo, por un momento se preocupó por un joven bastante guapo, vizconde, y que pertenecía a una casa bastante buena del Aunis los de Saint Isery. Durante todo un invierno, Leoncio de Saint-Isery hizo a la duquesa de Castelfranc la corte más asidua; pero al propio tiempo la más discreta.
En todas partes se lo encontraba: en el

baile, en la Opera, los martes en el teatro Francés, los sábados en el Circo, en casa de la princesa y de la baronesa, en el círculo llamado de los Meritons, en las exposiciones, ventas de objetos de arte; en fin, en todas las fiestas.
La saludaba como saludaban los caballeros del antiguo régimen. Hablaba poco, y no se reía jamás, guardando esa seriedad altiva y melancólica de los Manfredos de tocador; no estorbando jamas, y sabiendo desaparecer a tiempo: solo se mostraba cuando le era ventajoso.
Además, admirable dandy de la más correcta elegancia, sin exagerar nunca la moda, por la mañana montaba un bonito alazan, tostado para ir al bosque, ó un caballo pío que enganchaba en su pequeña barlina verde con fletes blancos; vivía en una pequeña bombonera de la Avenida de Antin, atestado de fruslerías y acuarelas; jugaba decentemente; atravesaba una vez por semana el foyer de las bailarinas, y no tenía querida.
Se le suponía una medianía decente; unas cuarenta mil libras de renta. Era, en fin, lo que se llama un mozo bien visto.
Al final del invierno, el sentimiento respetuoso y discreto que Leoncio de Saint-Isery demostraba a la duquesa Imelda, pareció encenderse algo más con los primeros fuegos de la primavera.
Se atrevió a escribirle dos cartas cortas, casi una cuarteta ó soneto en prosa. Se leyeron sin obtener respuesta.
El vizconde puso orquídeas en el ojal de su levita.
Al día siguiente, la duquesa fué a La Korrigan con un ramo de rosas te.
Era confesar que habia comprendido, y discutía.
Una mujer que discute, está ya medio vencida.
Defenderse, y no es casi declarar que se teme la derrota?
(Continúa)